
1 

 

令和３年度 第１回上田ケーブルビジョン放送番組審議会 

 

今会議は新型コロナウイルスの感染拡大防止を考慮し、書面での開催とした。 

 委員には、9月下旬に会議資料と番組 DVDを郵送。質問や意見を書面で返信してもらう

形をとった。 

 

【委員からの主な質問・意見】 

（1）令和 2年度下期・令和 3年度上期の実績について 

 

●番組編成について 

 ・これまで視聴のタイミングを合わせるのが難しかった「UCVレポート」が、番組編成

が変わったことで見やすくなった。 

（UCVでは今年度から 19時～22時 20分を「UCV レポート」リピート枠として設定） 

 

●番組全般について 

 ・新型コロナウイルス感染症の影響で行事が相次いで中止となる中、UCVで地域のこれ

までのことや行事を放送したこと、また学校行事に行けない保護者や家族の代わりに放送

したことについて、嬉しく心強く感じた。 

 ・イベント参加予定だった出演者やサークルを個別に撮影し、まとめて放送したことは地

域活動や文化の発展に貢献したと評価する。こうした取り組みは、コロナ収束後も求められ

ると思う。 

 ・地域の自然について、塩田平を中核に菅平、湯の丸、美ヶ原の総体を紹介してほしい。 

 ・年間目標の通り、with コロナで老若男女色々な世代をターゲットにして、多様なジャ

ンルに挑戦し、多くの番組を発信していることがわかった。 

 

●50周年記念事業について 

 ・身近な山の植物をまとめた「太郎山の植物手帳」の取り組みは素晴らしい。 

・「太郎山の植物手帳」の取り組み、写真展も力作だった。地域に根付いた放送であるこ

とを実感した。 
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（2）令和 3年度下期の計画について 

 

●番組全般について 

 ・「御柱祭に向けた取材」とは、諏訪の御柱のことを指すか。 

 →【UCVより】上田地域の御柱祭のことを指します。上田市・東御市・坂城町の御柱

祭を取材、収録する計画です。 

 ・外出制限される人達にとって地域のイベントや別所線沿線の魅力ある場所を紹介する

番組は貴重な情報源となる。 

 

●新番組「お仕事探偵がゆく!」について 

 ・良い企画。番組の幅を広げるために、例えば食品会社ならそこの製品や食材を使った料

理を紹介するなど視聴者が何かしたくなるような要素が加わると嬉しい。 

 

●UCV レポートから 地域おこし協力隊の取り組みについて 

 ・各隊員を“点”で紹介するだけでなく、線～面（地域に及ぼす影響や新風）を見せてほ

しい。 

 

 

（3）番組視聴  

 

●上田電鉄別所線全線復旧までの軌跡 

 ・映像資料として大変価値のあるもの。 

 ・復旧までの様子がよくわかった。 

 ・電鉄、行政、市民など多面的な紹介だったことが評価できる。 

 ・上田は別所線復旧ありきの活動が目立つように感じる。 

  人口減の中で復旧後の路線維持などの課題に踏み込み、今後の別所線の在り方を提起

する内容であればさらに良かった。 

 ・利用者（学生やお年寄り）の声が欲しかった。空撮の俯瞰が有効。 

 

●ローカル 5000系から 「おにぎりもって リターンズ！」 

 ・過去と現在の映像でノスタルジーを感じさせながら案内しているのが面白い。大円寺

の紹介は現在を充実させた方が学びや興味の参考になると感じた。 

 ・リポーターの声が優しくほのぼのしていて好感。 

 ・歩いてみたくなる、誘われる番組。 
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●UCV レポートから コーナー「ひとこと手話」 

 ・マイノリティとなってしまう、社会的にハンディをもった人たちへの理解を深める良

いコーナー。手話を継続しつつ、点字や杖や LGBT などにも目を向けてもらえることを期

待する。 

 ・もっと放送頻度を上げても良いと思う。頻繁に視聴者の目に留まることが大事。 

→【UCV より】時間にとらわれず、多くの人に見ていただくため、放送と合わせて

UCV のホームページで動画配信をしています。今後も番組の周知に努めます。 

 ・DVDにまとめて教材として活用しても意義ある取り組みになると思う。 

 ・番組内で音声や声の解説を入れないのは敢えてのことか。 

→【UCV より】手話は「目で見る言葉」と考えています。耳からよりも目から入る情

報に集中してもらいたいという思いがあり、音声アナウンスは入れていません。 

 

 

(4) その他 

 ・市民に賛否があるものは両論表現してほしい。問題を提起することも報道の役目。

（例：湯の丸高トレ事業、統合クリーンセンター） 
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上田ケーブルビジョン放送番組審議会 審議委員 
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岡崎 謙一 
岡崎酒造株式会社 代表取締役社長 

土屋 郁子 
元上田市池波正太郎真田太平記館館長 

西田 不折 
上田市サントミューゼ館長 

元上田市教育委員長 

花岡 敏道 
元東御市教育次長 

堀内 和子 
株式会社エフエムとうみ 

代表取締役社長 

宮﨑 義也 
坂城町副町長 

宮下 俊哉 
真田山種月院長谷寺 住職 

NPO 法人ほこほこネクト理事長 
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